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Gemeinde Lebusa

Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Lebusa am Dienstag, den 05. Dezember 2023 in
der Pension „Lärcheneck“ in der Gemeinde Lebusa OT Freileben

Beginn:  19:00 Uhr

Ende:  19:35 Uhr

Anwesend: Bürgermeister: Herr Klee
Gemeindevertreter:
 OT Lebusa: Frau Köhler (Ortsvorsteherin), Herr Kaule,
 OT Freileben: Frau Polz, Frau Zimmermann, Herr Schaar,

Herr Komar
 OT Körba: Herr Brockmeier (Ortsvorsteher)

Entschuldigt:    OT Lebusa: Herr Rolcke

Amt:  Herr Polz, Frau Haase

Gäste:  Herr M. van’t Westeinde, Herr V. Lorenz, Herr D. Lorenz, Herr K. Kaule

Protokollantin: Frau Haase

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
1. Eröffnung und Begrüßung
2. Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
3. Protokollkontrolle vom 10.10.2023
4. Einwohnerfragestunde
5. Anträge und Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil
6. Protokollkontrolle vom 10.10.2023
7. Informationen zu Bauanträgen
8. Bestätigung des Dringlichkeitsbeschlusses des Amtsdirektors gemäß § 58 BbgKVerf über
     die Vergabe der Wegebauleistungen „Radweg Freileben-Striesa“
9.  Bestätigung des Dringlichkeitsbeschlusses des Amtsdirektors gemäß § 58 BbgKVerf über
      die Vergabe der Tiefbauleistungen für den Ausbau des Waldbrandschutzweges Nr. 12
      „von L70 bis Körbaer Teich – 2. BA“
10. Grundstücksangelegenheiten
      - Zustimmung zur Rückabwicklung des Kaufvertrages vom 22.12.2014, Urkunde-Nr.
      1972/2014 sowie vom 10.12.2018, Urkunde-Nr. 1895/2018 der Notarin Birgit Graefling,
      Falkenberg/Elster, verbunden mit der Rückübertragung der in der Gemarkung
      Freileben, Flur 9, gelegenen Flurstücke 176 (Größe 340 m²) und 87/6 (Größe 660 m²)
       mit einer Fläche von insgesamt 1.000 m2 an die Gemeinde Lebusa
11. Festlegung Sitzungstermin
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Öffentlicher Teil

TOP 1
Eröffnung und Begrüßung
Der Bürgermeister, Herr Klee, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

TOP 2
Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
Die ordnungsgemäße Ladung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.

TOP 3
Protokollkontrolle vom 10.10.2023
Es gibt keine Änderungs- und Ergänzungswünsche. Der öffentliche Teil des Protokolls wird
einstimmig bestätigt.

TOP 4
Einwohnerfragestunde
Herr Polz informiert, dass Fragen, die von Einwohnern im Rahmen der
Einwohnerfragestunde gestellt werden, namentlich protokolliert und die Protokolle im
Internet veröffentlicht werden. Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass die
Betroffenen sofort oder später widersprechen können.
Herr M. van’t Westeinde erkundigt sich, wann mit dem Bau des Brunnens in Lebusa
begonnen wird. Hierfür wurde eine größere Geldsumme u.a. von der Tierzucht GmbH
gesponsert. Herr M. Kaule teilt mit, dass geplant ist, im Frühjahr 2024 mit dem Bau zu
beginnen.
Des Weiteren interessiert Herrn M. van’t Westeinde, warum die Straße von Lebusa nach
Hohenbucko gesperrt wurde. Herr Polz erklärt, dass es sich um eine Landesstraße und somit
um keine Baustelle des Amtes handelt. Herr Klee ergänzt, dass die geplante Baumaßnahme
aufgrund der Witterung abgebrochen und die Straße vorerst, mit einer
Geschwindigkeitsbegrenzung von 50 km/h, wieder freigegeben wurde.
Herr M. van’t Westeinde wünscht sich, dass der Radweg Freileben-Schliebener Weg vom
Bauhof gepflegt wird und in den Weg ragende Sträucher und Äste regelmäßig verschnitten
werden. Herr Polz teilt mit, dass dies nicht Aufgabe des Bauhofs sei, es bisher lediglich aus
Kulanz erledigt wurde. Im Rahmen der Verkehrssicherung zur Herstellung des
Lichtraumprofils, ist die Pflicht der Grundstückseigentümer den Bewuchs auf den direkt
angrenzenden Flächen zurückzuschneiden. Zukünftig geht den Eigentümern eine schriftliche
Aufforderung zu, sollte dieser nicht nachgekommen werden, wird eine kostenpflichtige
Ersatzvornahme veranlasst.

TOP 5
Anträge und Verschiedenes
Herr Klee greift das Thema Winterdienst auf, welches zum wiederholten Mal zu großer
Unruhe in der Gemeinde führte. Ihm ist bewusst, dass die Straßenverhältnisse in den
Ortsteilen z. T. nicht optimal sind, da es im Amtsgebiet keinen vorsorglichen Winterdienst für
die Gemeindestraßen gibt. Dennoch bittet er auch zu bedenken, dass für keinen
EinwohnerIn bisher dafür eine Gebühr erhoben wurde. Es gibt aktuell eine vertraglich
gebundene Firma aus Osteroda, die allerdings aufgrund des relativ langen Anfahrtsweges oft
erst später im Amtsgebiet ist. Wichtig für Herrn Klee ist im Allgemeinen, dass jeder
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Grundstückseigentümer seinen Gehweg selbstständig freiräumt, ggf. Splitt streut (Salz ist
nicht gestattet) und auf das Fahrradfahren verzichtet werden sollte.
In diesem Zusammenhang bittet Herr Brockmeier für die Bushaltestelle des Ortsteils Körba
um einen Behälter mit Splitt / Sand, der in Eigenverantwortung genutzt werden kann (z.B.
von den Eltern, die ihre Kinder zum Bus begleiten). Herr Klee und Herr Polz begrüßen die
Idee und veranlassen die Umsetzung.

Herr Polz informiert kurz über das Klageverfahren gegen die Ablehnung der Fördermittel zur
energetischen Sanierung des Saals in Lebusa.

Ebenso teilt er mit, dass alle vom Amt Schlieben gestellten Fördermittelanträge bei der LAG
abgelehnt wurden (11.000.000 Antragsvolumen gingen im gesamten Landkreis Elbe-Elster
ein, 3.000.000 konnten nur gefördert werden).
In der Gemeinde Lebusa betrifft es den öffentlichen Spielplatz in Lebusa sowie die
nachhaltige Gestaltung der Kita in Lebusa.

Da Frau Polz, als Vertreterin und Herr Brockmeier als 1. stellvertretender Vertreter nicht
bei der nächsten Sitzung des Gewässerunterhaltungsverbandes „Kremitz-Neugraben“ teil-
nehmen können, bestellt die Gemeindevertretung der Gemeinde Lebusa in ihrer Sitzung
am 05.12.2023 einstimmig Herrn Eckhard Schaar als 2. stellvertretenden Vertreter für
die Verbandsversammlung.

Nichtöffentlicher Teil

…

Klee Polz
Bürgermeister Amtsdirektor


